



Protokoll der Fachschaftsratssitzung vom 13.07.2021

Formalien

Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr

Beschlussfähig mit 6 stimmberechtigten Mitgliedern von insgesamt 17, davon: anwesend

Mitglied/Anwesenheit (17)	Anwesend	Abwesend	Amt ruht
Abdul Munim Tahir			x
Akshay Kulkarni			x
Alissa Burkhardt	x		
Anna Sandig	x		
Florian Bucher		x	
Josephine Mildner		x	
Justus Kling		x	
Lea Temme	x		
Maja Moch			x
Marissa Schlunska	x		
Mike-Oliver Gilgert			x
Nelson Alves Abudala	x		
Rahel Goldammer	x		
Robin Hoffmann		x	
Sophie Hoyer	x		
Til Domagala	x		
Tina-Rebecca Gärtner	x		

Gäste: Chris Joris Maximilian Reimann, Florian Schilke, Alina

Genehmigung der Tagesordnung:

I. Genehmigung der Tagesordnung

- wurde genehmigt



Genehmigung alter Protokolle (20.04.2021, 22.06.2021, 06.07.2021):

- 20.04.2021 genehmigt
22.06.2021 vertagt (Korrekturen und Protokoll 15.06.)
06.07.2021 vertagt (Protokoll Fakra fehlt)

Finanzbericht (außerhalb des Protokolls):

nein

Sitzungsleitung: Anna Sandig

Protokollant: Marissa Schlunski

Finanzantrag: nein

Bekanntgabe von Büroverbrauchsmaterialien: nein

Tagesordnungspunkte

Berichte aus den Gremien und To-do für die nächsten Sitzungen der Gremien

a. Studienkommission (Rahel, Leander, Peter, Robin, Alissa, Florian):

Nicht getagt

b. Fachausschuss (Tina, Alissa):

28.6.21

- Zusammensetzung Arbeitsgruppe Deutschlandstipendium (einmal finanziert und einmal gesponsertes Stipendium), Stolte: evtl. weitere Firmen finden bzw. Ideen welche Firmen man ansprechen kann
- Zuschuss des Kanzlers für Tutorenmittel, in Diskussion wie zukünftig finanziert werden soll
- Änderung bei „Lehrkraft für besondere Aufgaben“ (früher 12 SWS jetzt 16 SWS)

Berichte aus anderen Gremien

- Goldberg: SK-Lehre: Raumplanung schon bindend? Aber Hybride Planung. Vollständig Geimpfte aus Planung rausnehmen? Muss noch geklärt werden auch in Betracht der aktuellen Situation bzw. der weiteren Entwicklungen.

Aktuelle Situation bzgl. Corona



- angepasste Regelungen: Gebäude-Check-In entfällt, testen wird empfohlen, Masken bleiben in Gebäuden bestehen, Präsenz-Prüfungen besser möglich als Lehre (durchführende sollten getestet sein) allerdings sind Prüfungen schon angemeldet aber mit entsprechenden Regelungen auch in Präsenz möglich

Berufungsverfahren

- Metrologie: Verfahren dauert etwas länger
- Open Topic: 47 Bewerber/innen, Berufungsanträge im Oktober damit Studenten Möglichkeit haben im offenen Teil teilzunehmen (rechtzeitige Info kommt noch)

Tutorenmittel

- etwas weniger als sonst zur Verfügung
- Diskussion über Tutorenmittel für Schlebusch's Wahlpflichtmodul Elastostatik -> Allgemeine Anfrage an Fr. Ahnert
- Tutorenmittel einstimmig genehmigt (auch die Tutorenmittel für Herrn Schlebusch)

Informationen zu Anträgen und Projekten

- Stolte: 2 Projekte genehmigt
- Bernhofer: in Tharandter Messstation 25 Jahre Messung, Frage der Zukünftigen Finanzierung des Monitorings
- Berendonk: Antrag hochgeladen, bei anderem fehlt noch die Bewilligung vom BABF
- Schütze: ein Antrag eingereicht wo Meteorologie/Hydrologie mit Teilprojekten beteiligt sind

FSR-Mitteilungen

- in nächster FSR-Sitzung nachfragen, wie wir auf das kommende WiSe blicken

Verschiedenes

- „Join Degree“ Niederländer und Portugiesen unterstützen zur Durchsetzung aber in Deutschland leider nicht durchführbar
- Niederländer und Portugiesen berichten, dass Zahlen wieder ansteigen, also weiterhin Vorsicht walten lassen



- Promotionen: 3 Anträge

c. Studierendenrat (Florian, Nicolas):

getagt, vertagt, Protokoll fehlt

d. Prüfungsausschuss (Katharina, Sophie, Nelson):

getagt

Sophie H.:

- Keine Ausweichmöglichkeit Präsenzklausuren
- Vorschlag über Fachausschuss (September) für Vertreter
- Prüfungsausschuss HSE hat nicht getagt seit Beginn der Legislatur

e. Fakultätsrat (Emma):

Getagt (Protokoll folgt)

Aufgaben für alle:

T-Shirts nachbestellen
Klausuren umschreiben

AG- Übersicht und Aufgaben:

ESE:

Exkursion:

Klausurenvorbereitung:

Öffentlichkeitsarbeit:

EDV:

Umwelt:

Veranstaltungen:

Postbeauftragter: Tina

Protokollbeauftragter: Alissa

Umweltbeauftragte: AG Umwelt

Marketing:

1. Situation Hydrobiologie (geschlossener Teil)

- Vertretung Prof fehlt



- Veranstaltungen werden auf Mitarbeiter und Doktoranten abgeschoben ohne sich dafür geeignet vorbereiten zu können
- Doktoranten müssen zu viel machen, keine Möglichkeit der Kritik aus Angst vor Nachteilen bei der Benotung
- Betreuung für die Projekte (Studienarbeiten, Projektarbeiten) fehlen
- Kommunikationsschwierigkeiten
- Unnötige Verzögerung von Abschlussarbeiten durch fehlende Betreuung, keiner bewertet oder kann Unterschrift leisten
- Idee: im kleineren Rahmen ansprechen direkt mit Verantwortlichen
- Studiengangskordinatorin vorher kontaktieren
- Ergebnis Evaluationen
- Wir warten auf weiteres Feedback von den Hydrobios

2. Exkursion UFZ Leipzig

- Rahel: hat Menschen per E-Mail kontaktiert

3. Vertiefungsrichtungswahl Rückblick

- Tim und Justus waren wohl da, aber lange nicht mehr bei der Sitzung, darum keine Auswertung möglich
- Studierende haben nur Verhalten nachgefragt

4. StuGaKo-Treffen

- Am 22.07. 10:00 bis 12:00 Uhr
- StuGaKo's müssen kontaktiert werden

5. Studiengangskordinator MAA

- Max kann nächstes Jahr kein Koordinator mehr sein, deshalb muss neuer gesucht werden
- Lea will bei MAA's nachfragen
- Muss vom FakRa beschlossen werden, Maja anfragen oder Frau Görner (Alissa)



6. Wahlverfahren Studierendensenat

- Änderung Wahlverfahren zB dass StuRa Senatoren wählt
- AG dazu wird gegründet
- Listenwahl unvorteilhaft?
- Marissa: für Wahl über StuRa, weil Desinteresse für Verfahren seitens der Studierenden
- Alissa: findet durch StuRa auch gut, weil Kompetenzenverteilung vielleicht besser funktioniert
- Til: findet Beschneidung des Wahlrechts nicht gut, aber denkt, dass Änderung des Listenwahlsystems gut sein kann
- Wichtig: Dass jemand gewählt wird, der auch für die Position da ist und ansprechbar.

Meinungsbild: Alles so lassen wie es ist (1)/ nur Listenwahl bzw Wahlmethodik abändern (2)/ Wahl durch StuRa (3)

Variante 1: 0 mal Variante 2: 5 mal Variante 3: 5 mal

Anstehende Termine/Sonstiges

• Sonstiges:

- Vertreter für Prüfungsausschuss gesucht
 - HSE – Florian Bucher
 - Deutschsprachige Bachelor/Master – Florian Schilken
- Nächste Sitzung/Sprechstunde: 20.07. Til macht das
- Nächstes Jahr Veranstaltungsplanung (präsenz, online)

Meinungsbild: Sollen die Veranstaltungen in präsent(1), hybrid(2) oder nur online(3) stattfinden?

Variante 1: 2 mal Variante 2: 7 mal Variante 3: 0 mal

To do:

- Jobdatenbank auf FSR Seite
- Klausurensammlung auf Cloudstore laden
- Leihkästen zurückgeben
- Evaluation bewerben für WiSe 2021/22
- Veranstaltungen SoSe Coronamaßnahmen
- Exkursion UFZ Leipzig (warten auf Rahels News)
- StuGaKo's anschreiben wegen StuGaKo-Treffen (Marissa)



TOPs für die nächste Sitzung

Anschaffung PC für FSR Büro

Termine:

- 04.10. – 09.10. ESE

Themen für Newsletter:

- Werbung Impfangebot für Studenten

Sitzung um 19:51 Uhr beendet